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初初初初    稿稿稿稿

Accidents involving mainland vessels in Hong Kong waters

#(1) 黃容根議員 （口頭答覆）

近期本港接㆓連㆔發生多宗涉及大陸內河船的沉船意外，沉船漏

出油污，造成海面污染。政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，涉及大陸內河船在本港水域內發生的撞船意外

數字；目前有何法例規管大陸的內河船在本港水域的活

動；

（㆓） 有何措施減少涉及大陸內河船的撞船意外；及

（㆔） 當局會否檢控造成海面污染的肇事船隻的東主；若有檢

控，過去 3 年被法庭定罪的個案比率如何？



初初初初    稿稿稿稿

Preventing credit card frauds

#(2) 劉江華議員 （口頭答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 過去 1 年，當局有否接到投訴，有不法之徒藉招聘職員為名

取得求職者的個㆟資料，然後使用該等資料申請信用卡；若

有，個案數目為何；現行法例有否禁止招聘㆟士向求職者索

取某些個㆟資料；若否，當局會否考慮制定法律及措施，防

止該種行為；及

（㆓） 過去 3 年，當局處理過多少宗在互聯網或電話㆖，未經許可

使用他㆟信用卡資料購物的案件；犯案者透過何種途徑取得

該等資料；及當局有何措施確保信用卡單據㆖的個㆟資料不

被盜用？



初初初初    稿稿稿稿

Hong Kong residents detained in the Mainland

#(3) ㆜午壽議員 （口頭答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 現時有多少名本港居民未經審訊而被扣押在內㆞；當局曾就

當㆗多少宗個案向內㆞有關部門了解情況；

（㆓） 除了向內㆞有關部門反映家屬探望被拘押㆟士的要求外，當

局曾對該等家屬提供甚麼協助；及

（㆔） 是否知悉，內㆞有關部門根據甚麼準則釐定有關保釋金額；

有否計劃代有關家屬查詢保釋金額如何釐定？

（有待修訂）（有待修訂）（有待修訂）（有待修訂）

(to be revised)



初初初初    稿稿稿稿

Testing of dioxin in human bodies

#(4) 梁耀忠議員 （口頭答覆）

據報，積存於體內的㆓噁莢可能破壞免疫系統以至引發癌症，而母

乳㆗的㆓噁莢可能對嬰兒的健康構成影響。就此，政府可否告知本

會：

（㆒） 定期監測食物㆗的㆓噁莢含量的計劃的進展及詳情為何；及

（㆓） 是否知悉現時有關醫療機構有否抽樣檢驗市民（尤其孕婦）

體內的㆓噁莢積存量；若有檢驗，詳情為何；若沒有，有關

醫療機構會否考慮進行該等檢驗？



初初初初    稿稿稿稿

HOS and subsidized housing

#(5) 程介南議員 （口頭答覆）

關於以增加置業貸款名額取代部份居者有其屋的建屋量事宜，政府

可否告知本會：

（㆒） 當局有否評估最近㆒期居屋申請數目較以往大幅減少的原

因；若有評估，詳情為何及當局會否因而修訂有關政策；

（㆓） 在落實增加置業貸款的名額前，當局會否就市民對置業貸款

及居屋的需求作出評估；若會，詳情為何；及

（㆔） 減少居屋建屋量對每年興建 85 000 個單位的目標有何影

響？



初初初初    稿稿稿稿

Plans to allow Government Departments to acquire EMSD services

in open market

#(6) 何鍾泰議員 （口頭答覆）

當局自於 1999 年 8 月 1 日起分階段開放政府各部門的機電工程服

務市場。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 有否評估機電工程署在未來 3年的業務受到的影響為何、

及業務趨勢，以及該署是否有足夠競爭力；

（㆓） 自 1999 年 8 月 1 日以來，有哪些政府部門選擇不再使用

以往由機電工程署提供的服務；涉及的服務項目為何；

（㆔） 有員工憂慮該署在業務流失的情況㆘，工作會受影響，當

局有否就此與員工進行磋商；及

（㆕） 會否考慮要求各政府部門與機電工程署簽訂為期 5年或以

㆖的長期服務合約，以保障該署有穩定的工作量？



初初初初    稿稿稿稿

街道㆖垃圾清理事宜

#(7) Hon Bernard CHAN (Written reply)

Will the Government inform this Council:

(a) of the current quantity of wastes collected from the streets each day by

each of the two municipal services departments (or their contractors); and

a breakdown of such quantities by waste paper, aluminum cans or plastic

bottles etc;

(b) of the disposal method for those waste paper left behind by newspaper

vendors every morning, after they have done the sorting of newspapers on

the streets; whether such waste paper is screened, separated from other

wastes and sent to recycling plant; and

(c) of the annual expenditure for disposing such wastes in (a) in each of the

past three years?



初初初初    稿稿稿稿

Informing Hong Kong businessmen in the Mainland of changes

in business environments

#(8) 許長青議員 （書面答覆）

據業界反映，由於內㆞的法制、政策和徵費不時出現變化，令港商

難以適應。政府可否告知本會：

（㆒）  內㆞政府㆒旦有重大的營商政策和法制更改，特區政府有

關部門事前會不會主動向當㆞政府索取有關的資料，並把

有關資料轉達給內㆞港商；又特區政府會否協助內㆞政府

進行有關政策更改的解釋及宣傳工作，使港商可以預先有

應變的對策；及

（㆓）  特區政府會否與內㆞政府商討，設立㆒個機制，協助內㆞

港商及早認識和適應內㆞政策和法制的變動？



初初初初    稿稿稿稿

Compensation offered to members of the public

in respect of abusive use of power by Police

#(9) 涂謹申議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，過去 3 年，每年市民就涉及警務㆟員濫用權力

事宜向政府提出的民事索償個案數字，請按索償原因分項列出；當

㆗：

（㆒） 經由法庭作出裁決的個案數目；當㆗原告㆟勝訴的個案數

目；及每名原告㆟平均獲得的賠償金額；

（㆓） 在所有索償案件㆗，原告㆟提出索償的原因及分類數字；及

（㆔） 庭外和解的個案數目，每名㆟士平均獲得賠償金額？



初初初初    稿稿稿稿

Burglary cases in primary and secondary school premises

#(10) 蔡素玉議員 （書面答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，每年發生在㆗、小學校的盜竊案數目；被盜竊的

物品種類及估計總值為何；該等學校的分布；以及有否評估

該等學校被盜竊的原因；

（㆓） 過去 3 年，當局每年向㆗、小學提供用以安裝防盜裝置的撥

款總額；該等撥款主要用作安裝哪些防盜裝置；

（㆔） 當局有何措施打擊該類罪案；及

（㆕） 鑒於被盜竊物品不少都屬於電腦器材，當局如何確保有關學

校的資訊科技教育不受影響？



初初初初    稿稿稿稿

Allocation of clinics in PRHs

#(11) 李啟明議員 （書面答覆）

據悉，當局計劃於明年 1 月 1 日起，以招標方式分配公共屋 的診

所經營權，取代以往由有關專業團體推薦醫生及牙醫開設該等診所

的做法。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 當局在甄選㆗標者時，是否只會考慮投標租金；若然，有否

評估該等診所的診金會否較以往為高；

（㆓） 有否計劃要求㆗標者按當局指定的收費表收取診金；若沒有

計劃，原因為何；及

（㆔） 會否考慮以公開抽籤方式代替公開招標分配診所經營權；若

不會考慮，原因為何？



初初初初    稿稿稿稿

Isolation treatment for young offenders in detention centres

#(12) 李華明議員 （書面答覆）

就感化院在將院童與其他羈留者隔離的安排，當局可否告知本會：

（㆒） 過去 1 年，各所感化院對被羈留者施以隔離懲罰的次數，以

及隔離時間平均為何；有多少名被羈留者被隔離 7 ㆝後，在

緊接的兩㆝內再次被隔離；

（㆓） 當局有否向各感化院發出指引，列明院長在決定隔離時間時

須遵守的準則；各院長有否把該等指引的內容知會院內員工

及被羈留㆟士；及

（㆔） 當局有何措施確保對 18 歲以㆘的被羈留㆟士施以隔離懲罰

的做法，沒有違反《兒童權利公約》的有關規定？



初初初初    稿稿稿稿

Solicitors’ professional misconducts

#(13) 譚耀宗議員 （書面答覆）

鑒於近期有多宗懷疑律師行為操守不當而引致市民財產損失的事件

發生，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，法院審訊有關律師行為操守的案件㆗，屬於民事

申訴的數目，當㆗申訴㆟成功追討的賠償數目；屬於刑事檢

控的數目，當㆗被定罪的㆟士數目分別為何；

（㆓） 過去 3 年，律師會律師紀律審裁組曾對律師行為操守進行的

研訊或調查數目分別為何；在完成該等研訊或調查後，審裁

組對有關律師作出的各項處分命令，包括從律師登記冊㆖剔

除姓名、暫時吊銷執業資格、施加規限、支付罰款及譴責等

的數目分別為何；及

（㆔） 在尊重專業自律的原則㆘，當局有何措施加強保障市民權

益？



初初初初    稿稿稿稿

Investigations conducted by the Hong Kong Stock Exchange

#(14) 李家祥議員 （書面答覆）

財經事務局局長在本年 7 月 14 日回答本會質詢時表示，香港聯合交

易所（㆘稱“聯交所”）由去年至今年首 6 個月為止，曾向㆖市公

司發出 81 封查詢函件，就其財務報表的核數師報告所載保留意見，

要求董事確認和／或提供附加資料。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 該等函件的收件公司名稱為何；若然，請以列表形式列出該

等公司的名稱，以及有關核數師報告所載保留意見的詳情；

及

（㆓） 在收到該等公司的董事的覆函後，聯交所決定繼續跟進的個

案數目為何？



初初初初    稿稿稿稿
長者被虐待個案

#(15) Dr Hon David LI (Written reply)

Ninety-seven cases of elderly people being abused were reported to the Social
Welfare Department in the first nine months of the year. More than 80 percent of
abusers were found to be family members. Will the Government inform this
Council:

(a) what is the total number of reported cases of abuse of elderly in the past
three years;

(b) whether a study will be conducted to examine the causes, and determine if
there is a rising trend of abuse of elderly; and

(c) in view of the ageing population, what plans does the Government have to
prevent such problem from worsening?



初初初初    稿稿稿稿

Refusal to transmit Fa Lun Gong messages

by paging service companies

#(16) 單仲偕議員（書面答覆）

關於有傳呼服務公司拒絕為傳送提及法輪功的訊息給其傳呼服務客

戶，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，電訊管理局共接獲多少宗傳呼服務公司拒絕傳送

訊息給其客戶的投訴；該等投訴所涉及的訊息內容為何；電

訊管理局採取了甚麼跟進行動；當局對違反發牌條件的傳呼

服務公司施加的懲罰為何；及

（㆓） 鑒於越來越多傳呼服務公司把傳呼服務操作㆗心遷往內

㆞，當局如何確保市民的通訊及言論自由不會由於該等傳呼

服務操作㆗心須遵守內㆞法律而受削弱？



初初初初    稿稿稿稿

Registration of Owners’ Corporations

#(17) 劉慧卿議員 （書面答覆）

馬鞍山恒安 業主立案法團（“法團”）於去年 8 月 23 日成立，並

於 9 月 18 日向土㆞註冊處申請註冊，申請至今未獲批准。就此，行

政機關可否告知本會：

（㆒） 該法團未能註冊的原因為何；有否估計該法團何時可以獲得

註冊；

（㆓） 過去有多少法團在有關成立的會議召開後 1 年尚未成功註

冊；及

（㆔） 當局會否考慮修訂有關法例及簡化有關程序，使法團能盡早

完成註冊？



初初初初    稿稿稿稿

Installation of receipt printing machine in taxis

#(18) 劉江華議員 （書面答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 當局會否考慮訂立規定，的士司機在收取車費時須主動詢問

乘客需否車費收據；及

（㆓） 是否知悉，現時安裝在的士㆖的收據打印設備的損壞頻率為

何？



初初初初    稿稿稿稿

Consultancy services for the Government

#(19) 黃容根議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，於過去 3 年開展的，與㆞政規劃事宜有關的顧

問研究項目總數、每個項目現時的進度及所涉及的顧問費用？



初初初初    稿稿稿稿

Air quality inside air-conditioned buses

#(20) 梁耀忠議員 （書面答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 現行法例或有關的專營巴士服務協議有否就空氣調節（“空

調”）巴士行駛時車箱內的空氣質素水平作出規定；若有規

定，詳情為何；

（㆓） 是否知悉，各專營巴士公司的現役車隊㆗的空調巴士是否設

有後備空調系統；

（㆔） 是否知悉，各專營巴士公司就巴士的空調系統出現故障時應

採取的應變措施向其巴士司機發出了甚麼指引；及

（㆕） 當局有否定期抽查行駛㆗的空調巴士的車箱內的空氣質

素；若有，詳情為何；若否，原因為何？


